



UNIVERSIDAD

Los campus, lejos del podio nacional en rendimiento

La de Salamanca es la única universidad pública que se acerca a las de mayor rendimiento en España, según la Fundación Conocimiento y Desarrollo. **PÁGINA 4**



Los campus, lejos del podio nacional en rendimiento

La USAL destaca como la cuarta en investigación / Valladolid, León y Burgos, a la cola en el ranking

A. C. OLCESE VALLADOLID

Si la calidad de una universidad se mide por su rendimiento, las de la Comunidad recibirían un 'necesita mejorar' en muchos aspectos, como en el enfoque hacia la empresa o en su contribución al desarrollo autonómico. Ninguno de los campus de Castilla y León obtiene buena nota en el último ranking de los centros universitarios del país.

Las cuatro públicas (Burgos, Salamanca, León y Valladolid) y tres privadas (Miguel de Cervantes, Isabel I y Católica de Ávila) se sitúan muy lejos del podio nacional, según la clasificación de la Fundación CyD publicada ayer.

La Universidad de Salamanca (USAL) es la que mejor puntuación recibe globalmente de todos los

en el conjunto de variables, el campus salmantino sigue destacando como un polo de investigación a nivel nacional. Sobresale en este ámbito y se coloca en el cuarto puesto con mejor puntuación de todo el país. También es la decimonovena en transferencia de conocimiento a la empresa.

En el ranking global de las 66, el resto de universidades de Castilla y León se sitúan todavía más abajo. A la salmantina le sigue, pero a una considerable distancia, la de Valladolid (UVA), que se encuentra en el lugar 43, con sólo una veintena de centros en peor situación.

La Universidad de Valladolid sólo consigue obtener la mejor consideración, la de 'rendimiento elevado', en cinco de la treintena de variables estudiadas: *spin off* (empresas surgidas de la universidad), estudiantes de otras comunidades recibidos y la tasa de graduación en grados y máster.

La UVA suspende en el impacto de publicaciones, en los fondos privados, en la solicitud de patentes, en publicaciones por profesor y en la realización de prácticas en las empresas, entre otros parámetros. En la clasificación específica sobre investigación se queda relegada al lugar 38 y en transferencia de conocimiento (a la empresa) cae hasta el puesto 53, siendo superada por la Universidad Europea

Miguel de Cervantes, también de Valladolid, que en transferencia se sitúa como la número 27, aunque en investigación aparece a la cola porque ni siquiera computa.

Tras la UVA, en la lista general se encuentran la Católica de Ávila (47) y la Miguel de Cervantes (48).

Como farolillos rojos de la Comunidad aparecen la Universidad de León (51) y, sobre todo, la de Burgos (58), que es la peor parada de las públicas de Castilla y León y sólo tiene a ocho centros del país por detrás.

Entre ellos está la también burgalesa Isabel I, que aparece en el puesto 61. Ninguna de este pelotón final destaca ni en transferencia de conocimiento ni en investigación ni en orientación internacional.

INDICADORES DE RENDIMIENTO EN LAS UNIVERSIDADES

E (Rendimiento elevado) I (Rendimiento intermedio) R (Rendimiento reducido)

RANKING TOTAL			RANKING EN INVESTIGACIÓN						
	E	I	R	E	I	R			
1	Pompeu Fabra	22	2	5	1	Autònoma de Barcelona	6	3	0
2	Autònoma de Barcelona	21	13	0	2	València	6	2	1
3	Barcelona	21	9	4	3	Politécnica de Madrid	6	1	2
4	Autònoma Madrid	21	7	5	4	Pompeu Fabra	6	0	1
5	Navarra	18	7	4	5	Salamanca	5	4	0
6	Carlos III de Madrid	17	11	3	6	Santiago de Compostela	5	3	1
7	Politécnica de Catalunya	17	10	6	7	Autònoma Madrid	5	2	2
8	Politécnica de Valencia	16	9	9	8	Oviedo	5	2	2
9	Santiago de Compostela	15	8	8	9	Barcelona	5	2	2
10	Pontificia Comillas	15	4	9	10	Politécnica de Valencia	5	2	2
11	Mondragon Unibertsitatea	15	2	9	11	Navarra	5	0	1
12	Girona	14	10	8	12	Mondragon Unibertsitatea	5	0	1
13	Deusto	14	5	10	13	Politécnica de Catalunya	4	5	0
14	Alcalá	13	16	4	14	Pública de Navarra	4	5	0
15	Valencia	13	14	4	15	Complutense de Madrid	4	4	1
16	Rovira i Virgili	13	13	5	16	Alcalá	4	3	2
17	Cantabria	13	12	8	17	Zaragoza	4	3	2
18	Oviedo	13	10	10	18	Córdoba	4	3	2
19	Politécnica de Madrid	13	8	10	19	Cantabria	3	4	2
20	Salamanca	12	17	4	20	Vigo	3	2	4
21	Ramon Llull	12	6	9	21	Carlos III de Madrid	3	2	2
22	Complutense de Madrid	11	18	3	22	Sevilla	3	2	2
23	Córdoba	11	15	7	23	Ramon Llull	3	1	2
24	Vigo	11	11	10	24	Illes Balears	2	4	3
25	Almería	10	18	6	25	Girona	2	4	3
26	Zaragoza	10	16	7	26	Rey Juan Carlos	2	3	3
27	Antonio de Nebrija	10	3	14	27	Huelva	2	2	3
28	Murcia	9	16	9	28	Granada	2	2	2
29	Rey Juan Carlos	9	8	15	29	País Vasco	2	2	0
30	Europea de Madrid	9	5	15	30	Deusto	2	1	3
31	Illes Balears	8	12	10	31	Pontificia Comillas	2	1	2
32	Granada	8	9	6	32	San Pablo CEU	2	1	1
33	San Pablo CEU	8	6	10	33	Murcia	1	6	2
34	Católica de Valencia San Vicente Mártir	8	3	14	34	Rovira i Virgili	1	6	2
35	Francisco de Vitoria	8	0	4	35	Jaume I de Castelló	1	6	2
36	Lleida	7	18	7	36	Almería	1	5	3
37	Huelva	7	10	9	37	Lleida	1	4	3
38	Pública de Navarra	6	21	6	38	Valladolid	1	3	4
39	Jaume I de Castelló	6	17	9	39	Las Palmas de Gran Canaria	1	2	4
40	Jaén	6	13	12	40	UNED	1	2	3
41	Católica San Antonio de Murcia	6	5	3	41	Burgos	1	1	5
42	País Vasco	6	5	1	42	Europea de Madrid	1	1	4
43	Valladolid	5	15	12	43	Oberta de Catalunya	1	1	4
44	Sevilla	5	14	6	44	Antonio de Nebrija	1	1	2
45	La Laguna	5	11	15	45	Católica de Valencia San Vicente Mártir	1	0	3
46	Abat Oliba CEU	5	3	8	46	San Jorge	1	0	2
47	Sta. Teresa de Jesús de Ávila	5	2	9	47	Católica San Antonio de Murcia	1	0	0
48	Miguel de Cervantes de Valladolid	5	0	3	48	Castilla-La Mancha	0	6	3
49	Alicante	4	20	9	49	A Coruña	0	6	3
50	Castilla-La Mancha	4	17	13	50	Alicante	0	5	4
51	León	4	7	18	51	La Laguna	0	4	4
52	Vic-Central de Catalunya	4	5	14	52	Jaén	0	4	4
53	Oberta de Catalunya	4	4	19	53	Politécnica de Cartagena	0	3	5
54	Cardenal Herrera CEU	4	4	14	54	Málaga	0	3	1
55	San Jorge	4	1	12	55	León	0	2	6
56	A Coruña	3	17	14	56	Extremadura	0	2	3
57	Las Palmas de Gran Canaria	3	12	17	57	Cardenal Herrera CEU	0	1	3
58	Burgos	3	7	13	58	Abat Oliba CEU	0	1	2
59	Internacional de La Rioja	3	3	13	59	Vic-Central de Catalunya	0	0	4
60	A Distancia de Madrid	3	1	3	60	Sta. Teresa de Jesús de Ávila	0	0	3
61	Isabel I de Castilla	3	1	2	61	Internacional de La Rioja	0	0	2
62	UNED	2	5	15	62	Cádiz	0	0	2
63	Cádiz	2	4	5	63	Francisco de Vitoria	0	0	1
64	Politécnica de Cartagena	1	13	16	64	A Distancia de Madrid	0	0	0
65	Málaga	0	10	2	65	Miguel de Cervantes	0	0	0
66	Extremadura	0	7	13	66	Isabel I de Castilla	0	0	0

● RANKING POR ÁREAS

	Pos.	Universidad
BIOLOGÍA	16	Salamanca
	26	Burgos
	31	León

	Pos.	Universidad
QUÍMICA	17	Burgos
	24	Salamanca
	27	Valladolid

	Pos.	Universidad
HISTORIA	16	Salamanca
	20	Valladolid
	23	Burgos

	Pos.	Universidad
MATEMÁTICAS	10	Salamanca
	18	Valladolid

	Pos.	Universidad
TRABAJO SOCIAL	12	Valladolid
	18	Salamanca

	Pos.	Universidad
SOCIOLOGÍA	10	Salamanca
	18	Valladolid

SOCIOLOGÍA DE LA USAL, ENTRE LO MEJOR DEL PAÍS

Esta tercera edición del ranking de la Fundación CyD incluye el estudio de seis áreas de conocimiento. La mejor puntuación para Castilla y León lo recibe el área de Sociología de la Universidad de Salamanca, que se sitúa como el cuarto mejor del conjunto del país. En Química es la Universidad de Burgos la que más destaca, siendo la 17, y en Matemáticas sobresale Valladolid, en el puesto 18. En Trabajo Social, la UVA también despunta, con la duodécima posición de las 66 analizadas. En Historia y Biología 'gana' la USAL como la 16, en ambos casos.

centros de Castilla y León en este análisis sobre la eficiencia. Aparece más alta en la clasificación, al ocupar el puesto número 20, de las 66 universidades analizadas en todo el país. Eso, pese a sólo obtener un tercio de los 32 indicadores estudiados con la mejor calificación (elevada).

Este informe analiza variables como la transferencia de conocimiento, las patentes obtenidas, los ingresos por licencias, las publicaciones citadas, los fondos privados y otros criterios más puramente académicos, como la atracción de los alumnos de otras provincias y de otras comunidades, las titulaciones obtenidas en idiomas extranjeros o las tesis doctorales internacionales. A pesar de su discreta posición